

Raoul (923-936)

Ni Carolingien, ni Robertien, mais roi malgré tout : Raoul, l'exception

Origines et famille

Raoul, aussi appelé Rodolphe, naît vers 890. Il est le fils de Richard le Justicier, duc de Bourgogne, et appartient à une grande famille de seigneurs bourguignons. Par son mariage avec Emma, fille de Robert Ier, il s'allie à la puissante famille robertienne, ancêtre des futurs Capétiens.

Accession au trône

En 923, à la mort de Robert Ier à la bataille de Soissons, les grands du royaume choisissent Raoul comme roi de Francie occidentale. Ce choix reflète un compromis entre les différentes puissances du royaume, mais aussi la volonté de continuer l'influence robertienne grâce à son mariage.

Un règne difficile

Les attaques répétées des Vikings, toujours menaçants dans le royaume. Les ambitions de Charles III le Simple, l'ancien roi déposé, qui tente de reprendre son trône. Les rivalités entre grands seigneurs, notamment en Lorraine et en Bourgogne, qui affaiblissent son autorité. Malgré ces difficultés, il parvient à défendre son pouvoir, en s'appuyant sur sa base bourguignonne et ses alliances.

Fin du règne et mort

Raoul meurt en 936, après treize années de règne. Son autorité avait été fragilisée par les luttes internes, mais il reste un roi respecté pour sa ténacité dans un contexte instable.